ELPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2017 | Año XLI | Número 14.673 | EDICIÓN EUROPA



UN TERREMOTO DE 8,2 SACUDE MÉXICO. El terremoto más fuerte sufrido en México en los últimos 100 años causó ayer al menos 30 muertos y 200 heridos en el sur del país. En la imagen, un edificio derruido en Juchitán (Oaxaca). / Luis alberto cruz (AP)

PÁGINAS 3 Y 4

El referéndum pierde fuerza tras negarse Barcelona a ceder locales

Colau se escuda en el Constitucional para suspender su participación en la consulta. Siete de las 11 ciudades más pobladas no apoyan a los secesionistas

C. S. BAQUERO / A. L. CONGOSTRINA

El referéndum independentista del próximo 1 de octubre pierde impulso. Barcelona, la capital de Cataluña, asegura que no cederá, hoy por hoy, locales municipales para que se coloquen las urnas. La Generalitat había dado, el jueves por la mañana, un plazo de 48 horas a los municipios para que se pronunciaran



al respecto. El primer teniente de alcalde, Gerardo Pisarello, manifestó ayer que la razón para esta negativa es la advertencia del Tribunal Constitucional de que participar en ella puede acarrear consecuencias penales a los funcionarios. Lo expresó de la siguiente manera: "Los trámites ordinarios [para facilitar el referéndum] han quedado afectados por la interlocutoria del Tribunal Constitucional". Pisarello, en paralelo, pidió al presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont, garantías jurídicas para que el Ayuntamiento de Barcelona ceda locales municipales sin poner en riesgo a los funcionarios. Con Barcelona, siete de las 11 ciudades más pobladas de Cataluña se han negado a poner sus locales a disposición del referéndum.

"El huracán va a devastar EE UU", dice el director de Emergencias

El mayor impacto de Irma será en Miami

P. de LLANO / N. ALONSO, Miami El huracán Irma prosigue su devastador camino a través del Caribe. El director nacional del Servicio de Emergencias de Estados Unidos, Brock Long, alertó ayer de que la tormenta tendrá un efecto "devastador" en territorio estadounidense. Las autoridades locales han ordenado la evacuación de 750.000 personas en Miami, y un total de seis millones se hallan en situación de peligro extremo en el Estado de Florida. El presidente Donald Trump alertó a sus conciudadanos v afirmó que el impacto será de proporciones épicas. La Guardia Nacional ha activado a 7.000 agentes. PÁGINAS 5 Y 6

ADEMÁS

La vivienda sube un 5,6% por el empuje de Madrid y Cataluña

Los precios de la vivienda en España encadenan 13 meses al alza. Aún están lejos de los niveles del *boom* inmobiliario de 2007, pero con la recuperación de las ventas, en Madrid suben a tasas superiores al 10% y en Cataluña, por encima del 9%.

La minoría musulmana huye en masa de Myanmar P8

Mary Beard, la latinista convertida en una estrella P23

BABELIA

Artillería intelectual contra el populismo Íñigo Errejón

La querella contra Puigdemont y Junqueras implica la cárcel

La fiscalía pide el embargo de bienes de los miembros del Govern

J. GARCÍA / F. J. PÉREZ Barcelona, Madrid La fiscalía dio un paso más en su respuesta al desafío secesionista. El Tribunal Superior de Justicia de Cataluña admitió ayer a trámite la querella contra el presidente Carles Puigdemont, el vicepresidente Oriol Junqueras y los 12 consejeros del Govern por firmar el decreto de convocatoria

de la consulta. Junto a la desobe-

Los Mossos se comprometen a cumplir la ley PAGINA 17

El Gobierno lleva al Constitucional la ley de transitoriedad PÁGINA 18 diencia y la prevaricación, el ministerio público les acusa de malversación, que acarrea hasta ocho años de cárcel. Pide además una fianza e incluso el embargo de bienes de todos ellos, para "asegurar sus responsabilidades pecuniarias" por la organización del referéndum. Otra querella, contra los miembros de la Mesa del Parlament, fue admitida también a trámite. PAGINA 16

